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Aos trinta dias do mês de julho do ano de dois mil e dez, na sala de 

reuniões do Conselho do FUNDEB, localizada na Rua Inácio Lustosa, 700, 

Bairro São Francisco Curitiba – Paraná – CEP 80510-000, às quatorze horas 

em primeira convocação e às quatorze e trinta em segunda convocação, 

iniciou-se a reunião do Conselho Estadual do FUNDEB. Estiveram presentes, 

conforme lista de presença em anexo os(as) seguintes Conselheiros (as): 

Alyson Augusto Padilha ( Titular – UNDIME ), Aron Magno Dangui ( Titular 

– CNTE ), Tatiana Nanci da Maia ( Suplente – CNTE ), Dagmar João Brasil ( 

Titular – Poder Executivo Estadual ), Edmilson Lenardon ( Suplente – CEE 

), Edílson Aparecido de Paula ( Titular – CNTE ), Nilda Matos Germer ( 

Titular – SEED ), Rosemary Escabio ( Titular – SEFA ), Celso Luiz Amaral( 

Suplente – SEFA ), Ismar Cruz Slompo ( Titular – FEPAMEF), Valdir Ales ( 

Suplente – FEPAMEF ), Osmar Alves Baptista Junior ( Suplente SEED ) e a 

convidada da  (SEFA – Secretaria da Fazenda ) – Raquel Karina Loch. O 

Conselheiro Presidente Edílson Aparecido de Paula dá as boas vindas a 

todos os presentes informando a pauta do dia: 1)Informes  , 2) Análise da 

Prestação de Contas FUNDEB – Janeiro a Junho 2010, já nos informes deu 

ciência a todos do ofício 002/2010 encaminhado por este Conselho ao 

Senhor Altevir Rocha de Andrade, diretor geral da SEED – Secretaria de 

Estado da Educação, o qual solicita recursos financeiros aos conselheiros 

titulares Urçula Carina Zanon e Ismar Cruz Slompo, representantes da 

Federação das Associações de Pais, Mestres e Funcionários das Escolas 

Públicas do Estado do Paraná ( FEPAMEF ), para a participação dos mesmos 

na VIII Sessão do FÓRUM PERMANENTE DE CONTROLE E FISCALIZAÇÃO DO FUNDEB, 

realizado na Cidade de Mandaguari – Paraná e  cuja resposta foi negativa 

escrita de próprio punho, informando que não havia recursos disponíveis e 

que a fiscalização e controle dos recursos do FUNDEB são realizadas de 

forma periódica pelos órgãos competentes. Sendo assim fica acordado entre 

os conselheiros presentes o envio de um documento oficial em resposta ao 

senhor Altevir Rocha de Andrade, diretor geral da SEED – Secretaria de 

Estado da Educação, aos cuidados da Secretária de Educação, Yvelise Arco 

Verde. O conselheiro Dagmar João Brasil informa que a Conselheira Nilda 

Matos Germer assume como chefe do financeiro, bem como o Conselheiro 

Osmar Alves Baptista Junior assume como assistente do financeiro da SEED 

– Secretaria de Estado da Educação. De volta com a palavra o Conselheiro 



Presidente Edílson Aparecido de Paula fala sobre a VIII Sessão do FÓRUM 

PERMANENTE DE CONTROLE E FISCALIZAÇÃO DO FUNDEB, realizado na Cidade de 

Mandaguari – Paraná, informa a participação de aproximadamente 500 ( 

quinhentas ) pessoas e 56 ( cinqüenta e seis )municípios, a qual 

deliberou pela construção de uma equipe de instrumentalização e formação 

de conselheiros. Ainda nos informes o Conselheiro Presidente Edílson 

Aparecido de Paula apresenta o Conselheiro Suplente do Conselho Estadual 

de Educação ( CEE ), senhor Edmilson Lenardão, o qual substituirá o 

Conselheiro Titular Osvaldo Alves de Araújo. Em seguida solicitou que a 

secretária Márcia Linke Rocha fizesse a leitura da ata da reunião 

anterior. Feita a leitura, com as devidas adequações, a mesma foi 

aprovada e assinada. Em seguida o Conselheiro Relator Aron Magno Dangui 

inicia a explanação do relatório de prestação de contas pelas receitas. 

Diz que o orçamento inicial do Estado do Paraná estima-se em mais de dois 

bilhões de reais os valores do Fundo e que o FUNDEB, segundo estimativa 

representará mais de 67% das receitas destinadas a educação pelo governo 

do Estado do Paraná. Que o coeficiente dos valores que serão distribuídos 

para o governo do Estado do Paraná apresenta neste ano, uma reversão da 

tendência de alta que vinha mantendo desde a implantação do FUNDEB. 

Apresenta uma tabela das receitas totais do FUNDEB, entre os anos de 2006 

a 2009, onde informa que há uma constante evolução das receitas, 

refletindo a mudança na sistemática de formação do Fundo e a evolução 

econômica do Brasil. A mesma tendência de alta é observada nos quatro 

primeiros meses de 2010 e também pode ser percebida no custo aluno/ ano. 

Ressalta que não importa o parâmetro usado para analisar a receita do 

FUNDEB, ela sempre apresenta tendência de alta. Terminadas as análises 

das tabelas apresentadas das receitas segue-se para as despesas. 

Informa que o programa disponibilizado pela SEED ( Secretaria de Estado 

da Educação )ainda apresenta falhas na folha de pagamento do mês de 

março, o qual não é possível a visualização dos dados do núcleo de Dois 

Vizinhos, que foi escolhido aleatoriamente para averiguação de dados. 

Observa que nos quatro primeiros meses do ano de 2010 houve uma forte 

evolução do valor do mínimo 60%. Ampliou-se a folha de pagamento em mais 

de 28%, e que se deve destacar que entre os quatro últimos meses do ano 

de 2009 ( exceto o mês de dezembro ) o valor da ampliação é maior ainda. 

Salienta que o valor médio da Folha de Pagamento saltou cerca de 

cinqüenta milhões de reais, por isso o valor da folha de pagamento dos 

60% aumentou neste ano de 2010. Em seguida o conselheiro suplente Osmar 

Alves Baptita Junior, apresenta o relatório de demonstrativo do total da 

folha de pagamento dos profissionais da educação por projeto/atividade e 

fonte, a qual está anexada a esta ata. De volta com a palavra o 



Conselheiro Relator Aron Magno Dangui apresenta duas situações que devem 

ser observadas com maior atenção, em primeiro lugar o surgimento de uma 

novidade – CONTRIBUIÇÃO AOS MUNICIPIOS com empenhos no valor de R$ 

108.922,60 ( Cento e oito mil novecentos e vinte e dois reais e sessenta 

centavos ) . Em segundo lugar e que deve destaque é a pequena aplicação 

dos valores empenhados. Das despesas empenhadas como MATERIAL DE CONSUMO 

( R$ 2.387.440,27 ) Dois milhões, trezentos e oitenta e sete mil, 

quatrocentos e quarenta reais e vinte e sete centavos, apenas R$ 

315.140,27 ( Trezentos e quinze mil, cento e quarenta reais e vinte e 

sete centavos ) estão liquidados e pagos. E das despesas empenhadas como 

CONVÊNIOS DE OBRAS COM APMFS R$ 41.000.000.00 ( Quarenta e um milhões de 

reais ) até o momento nenhum centavo foi liquidado e pago. Terminadas as 

explanações, passa a palavra ao Conselheiro Presidente Edílson Aparecido 

de Paula, que ressalta os assuntos que devem ser encaminhados ofícios 

para esclarecimento de dúvidas. Sendo o primeiro : Dúvidas sobre o 

déficit orçamentário e também Empenhos e dinheiro em caixa e em segundo 

lugar: Dúvidas referente a Contribuição dos municípios e em terceiro 

lugar: Justificativa do percentual do aumento da Folha de pagamento do 

FUNDEB. Terminados os assuntos, o Conselheiro Presidente Edílson 

Aparecido do Paula agradece a presença de todos e encerra a reunião, 

lembrando que a data da próxima reunião do Conselho será no dia vinte e 

sete de agosto de 2010. Nada mais havendo para tratar, eu Márcia Linke 

Rocha, secretária executiva do Conselho do FUNDEB, lavrei a presente ata, 

após lida e aprovada, segue assinada por mim, e pelos demais presentes. 

 

 


